

La convivialité

Le repas en famille, prémice d'une convivialité universelle et du Royaume des Cieux

11/11/2015

PAPE FRANÇOIS

AUDIENCE GÉNÉRALE

Place Saint-Pierre

Mercredi 11 novembre 2015

Frères et sœurs, la vie familiale est caractérisée par la convivialité qui consiste à partager les biens de la vie

et à être heureux de le faire. Elle se concrétise par le repas en famille. Jésus a présenté le Royaume comme un repas festif. Il a souvent enseigné à table et il y a institué l'Eucharistie, mémorial de son Sacrifice. Nourrie du Corps et du Sang du Christ, la famille est fortifiée dans l'amour et la fidélité. Elle s'élargit à une convivialité universelle la rendant ouverte aux petits qui ont besoin d'être protégés et accueillis ; elle devient ainsi pour la communauté chrétienne un levain d'accueil et d'hospitalité. **Nous devons chercher à retrouver cet esprit de convivialité familiale alors que le contexte social n'y est pas favorable.** L'horizon de la famille chrétienne c'est l'horizon de l'Église, Mère de tous les hommes et de tous les exclus dans tous les peuples.

Je salue cordialement les pèlerins de langue française. C'est aujourd'hui la fête liturgique de Saint Martin qui a

évangélisé les campagnes de France. Je salue aussi les Hongrois, car il est né en Hongrie. Je confie à sa protection vos communautés et vos familles, afin que, nourries régulièrement de l'Eucharistie, elles puissent toujours devenir pour le monde des écoles de cordialité, d'accueil et de charité.

Que Dieu vous bénisse.

source : vatican.va

pdf | document généré automatiquement depuis <https://opusdei.org/fr-ch/article/la-convivialite/> (20/01/2026)